

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah diuraikan, penulis dapat menarik beberapa kesimpulan sebagai berikut :

1. runtuhnya Kerajaan Demak yaitu disebabkan adanya konflik internal yang bertumbuh dari perebutan kekuasaan dan dendam, berawal dari kematian Pati Unus yang tidak memiliki keturunan dan di gantikan adiknya yaitu Sultan Trenggana setelah dapat menyingkirkan pesaingnya yaitu Pangeran Surowiyoto. Sepeninggal Sultan Trenggana, Sunan Prawoto yang menggantikan ayahnya justru di bunuh oleh Arya Penangsang melalui utusannya yaitu Ki Rungkud, karena di dasari dengan dendam yang dulu ayahnya meninggal disebabkan di bunuh oleh Sunan Prawoto. Tidak hanya Sunan Prawoto, Arya Penangsang juga membunuh Pangeran Hadiri yaitu suami Ratu Kalinyamat. Sepeninggal Sunan Prawoto Kerajaan Demak perlahan mulai runtuh.
2. Sebelum menjadi raja yang mengatikan tahta Demak, Jaka Tingkir merupakan saudara ipar Ratu Kalinyamat yang diminta untuk menumpas Arya Penangsang dan dijanjikan mewarisi Kerajaan Demak. Jaka Tingkir mengabdikan permintaannya, tetapi Jaka Tingkir segan

untuk membunuhnya secara langsung disebabkan masih keturunan kerajaan, Jaka Tingkir pun mengadakan sayembara, barang siapa yang dapat membunuh Arya Penangsang akan mendapat imbalan Tanah Pati dan Alas Mentaok. Sayembara tersebut diikuti oleh Ki Panjawi, Ki Pamanahan, dan anaknya Sutawijaya. Dengan strategi dari Ki Juru Mertani, mereka berhasil membunuh Arya Penangsang. Ratu Kalinyamat dengan bangga atas keberhasilan tersebut dan menyerahkan tahta Demak kepada Jaka Tingkir. Kemudian memindahkannya ke Pajang untuk menjauhkan peran dari Sunan Kudus yang dulunya sering mencampuri politik internal kerajaan yang berpihak pada Arya Penangsang.

B. Kritik dan Saran

Dalam menjalankan dan menyajikan penulisan ini, penulis sangat menyadari betul tentang kekurangan dalam karya ilmiah ini, baik secara pemaparan materi maupun dalam mengolah analisa materi sendiri. Untuk penelitian lebih lanjut, penulis menyarankan menganalisis dilakukan secara lebih mendalam agar bisa memberikan pemaparan secara jelas dan rinci.

Penulis juga menyarankan untuk bisa lebih banyak mengumpulkan data yang membahas tentang kajian ini. Meskipun ada keterbatasan dalam pencarian sumber, namun penulis tetap berusaha menyelesaikan dan mengerjakan skripsi ini dengan sebaik-baiknya.